

España	1	35
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número sueldo . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía Mallorquina de Vapores
Para MARSELLA saldrá el sábado día 17 del corriente el acreditado vapor

BLEAR

Admitiendo carga y pasaje para dicho punto.
Para informo: Oficinas de la Islaña Marítima, calle de Palacio, 26

Crónica excursionista

DEL Círculo de Bellas Artes

Miramar

Salimos de Palma en varios carruajes y acompañados por Torrendell y Pepe Barnils, encargado este último de disponer nuestra comida y alojamiento.

El día se presentaba amenazador; grandes nubarrones de un gris plomizo corrían por el cielo ocultando los picos de los montes. Rodaban los coches por una carretera sin baches, llana y limpia, y el tintineo de los cascabeles de los tiros, alegraba con su sonido la tristeza de los campos de almendros, sobre los que flotaba una luz livida. A poco de salir de Palma comenzó a lloviznar.

Ascendía la carretera en suave pendiente hacia un fondo de montañas abruptas que hundían sus cimas en las nubes, y cuyos contornos desvanecía la lluvia que iba cayendo cada vez más abundante. Todo aparecía triste e indeciso, y sólo alguna roca mojada brillaba en medio de gris del paisaje.

De pronto comenzaron a surgir a nuestro alrededor una serie de fantasmas llenos de misterios, oscuros y sombríos y cuyas formas acusaban una trágica desesperación. Eran campos de viejos olivos, rugosos y retorcidos, llenos de heridas y resquebrajadas, que les daban un aspecto fantástico; parecían un mundo de seres condenados a vivir pagados a la tierra y que se levantaban furiosos queriendo librarse de su esclavitud; no poseyendo la palabra condensaban todo su dolor y toda su desesperación en sus formas expresivas y clamorosas impregnadas de angustia ó de furor y coronadas por la hojarasca de un verde ceniciento que se agitaba rumorosa con temblores de fiebre; los olivos del camino de Valldemosa tienen seguramente un alma que los mantiene vibrantes en posiciones inverosímiles que acusan una protesta muda que se prolonga eternamente; y por la derecha de la carretera descendida la procesion de los negros fantasmas hasta un barranco por el que se despeñaba el agua y en cuyos bordes crecían algunos álamos blancos de hojas de un verde brillante.

Arreció la lluvia, y la carretera cada vez más pendiente, comenzó a internarse por entre montes de rápida vertiente, que formaban una garganta por la que cubría espumajante el agua de un barranco, despeñándose por los escalones de roca y lamiendo las raíces descarnadas de los chopos que se levantan altos y desgarrados azotados por las lágrimas del cielo. Hubo un momento durante el cual el agujero nos impedía ver con claridad. La sombría masa de los montes que nos cercaban, parecía venirnos encima con su corona de olivos y encinas, cuyas siluetas sólo eran una mancha desvanecida en el gris ceniciento que borraba las alturas; agitábase la maleza caída en las grietas de las rocas, y todo aparecía salvaje gigantesco, lleno de la indecisión y del misterio que proporcionaba a los

objetos la espesa cortina de agua que se estrechó rumorosa sobre la tierra, dándose en un polvillo tenue.

Poco después de salir de la garganta y al dar una vuelta el camino, descubrimos al fondo, y en alto la Cartuja de Valldemosa. La carretera subía, serpenteando entre paredes de piedra llenas de espinos y zarzas, que cercaban los campos, y el frente, surgiendo de entre las rocas, se elevaba una torre negruzca, a cuyos pies, y escalonadas, varias galerías mostraban su ropaje verde oscuro sobre el que brillaban las flores. Nos detuvimos un momento en el camino para contemplar aquel cuadro lleno de poesía, contenida en la pequeñez de un valle cercado de montes de líneas tranquilas, y sobre el cual se cernían las pesadas nubes que flotaban en el aire. Los árboles que rodeaban la Cartuja permanecían inmóviles, doblando sus copas de verdes hojas como adormecidos por el silencio y la calma de aquel hermoso rincón.

En la Cartuja hay ahora numerosas habitaciones para veraneantes, y sólo en algún techo ó en alguna pared se descubren las huellas de lo que fue esta construcción. Apenas el ánimo ver manchados por muebles modernos las severas líneas de aquel nido del silencio donde Chopin buscó la salud y Jorge Sand escribió su *Spisidion*. En los jardincillos pintados sobre terrazas que que miran al valle murmurán las fuentes, reflejando en el azul profundo y misterioso de sus aguas la silueta tristonada de los cipreses que al agitarse derraman algunas gotas de lluvia que caen como lágrimas.

Al salir de Valldemosa rasgáronse las nubes y el azul delicado del cielo brilló a trechos entre los suelos jirones del nublado. Comenzó a soñar la naturaleza y a poco se internó la carretera por entre una irica vegetación que se extendía hasta perderse de vista. Estábamos en Miramar.

Terminado el almuerzo, y en vista de que el sol rasgando las nubes brillaba en el azul del cielo, nos dispusimos a recorrer a pie la hermosa posesión del archiduque Luis Salvador. No es posible dar una idea de la belleza del sitio. Sólo habiéndola visto se puede evocar el recuerdo de aquella mansión de ensueños poblada de una vegetación exuberante y cruzada por senderos que se retuerce entre la maleza achonada de florecillas rojas y amarillas y sombreada por numerosos pinos, carrascas y acebuches. Todo aquel bosque crece en una ladera que desciende hasta el mar y que termina en su cima un muro de rocas peladas que parecen pegadas al azul del cielo. Encontráramos a cada paso miradores sobre el Mediterráneo, algunos colocados sobre rocas cortadas a pico, y por otras partes descendían en pendiente vertiginosa masas de arboles que rodaban hacia las ondas azules que se estremecían allá en el fondo y que tomaban un delicado tono verde esmeralda al transparentar las rocas de la orilla. Contemplábamos con asombro un espectáculo al que ni la imaginación puede llegar, y siempre nuestra mirada buscaba la inmensidad del mar manchado por la blanca espuma de las olas, y sobre cuya superficie tornasolada bogaba alguna barca diminuta con su vela tendida.

En una blanca capilla, rodeada de un mirador vimos la estatua de Raimundo Lulio el fundador del colegio de lenguas orientales, que supo escoger un lugar tan poético para su fundación y cuyo recuerdo ha conservado el archiduque con un respecto que le enaltece,

Caminamos largo rato por un laberinto de senderos, encontrado en cada punto de vista notable un mirador y en cada rincón lleno de encantos. algún banco convidando al reposo. El arreglo de esta posesión demuestra un gran refinamiento y un sentido muy justo de la naturaleza; hasta hay un camino que conduce a la *Foratada*, enorme peñón agujereado que se adelanta dentro del mar, y cuyos contornos se desvanecen fundiéndose en el azul de las aguas.

No dirigimos, finalmente, a visitar la residencia del Archiduque, cruzando antes por una serie de andenes bordeados de geraneos y de muros de piedra subiendo algunas escalinatas y viendo surgir a nuestro alrededor un hermoso jardín, cuidado solamente hasta el punto de no desentonar con la naturaleza que lo rodea. No se ven ni macizos recortados, ni caminitos simétricos; sólo en los ribazos, en las escaleras y en algunos pilares que ostentan macetones, se nota algo de artificios; pero está éste tan disimulado por las manchas de la humedad, tan lleno de hierbas que crecen por todas partes y tan sumergido en la hiedra y la débil luz que difícilmente se filtra por entre la maraña del ramaje de los árboles, que esos pequeños detalles de jardincillo ordenado aumentan el encanto del lugar y se siente un bienestar indescriptible, debido quizá a que se les ve vencidos por la naturaleza y aplastados por la vida pléutica de una vegetación que lo invade todo. Junto a un estanque triangular de aguas verdes sobre las que flotan algunas hojas secas, se alza una gran jaula, en la cual un buitres abre sus enormes alas y mira con ojos tristes a los que pasan.

Llegamos a una blanca caza, grande y de sencillo aspecto, y comenzamos a recorrer sus habitaciones de techo elevado y cuyos balcones se abrían sobre el jardín. Todo el mueblaje es típico no hay en él nada de lo moderno y corriente; por todas partes se ven sillas de cuerda, sillones de cuero sujeto a la madera con grandes clavos, mesas de patatas retorcidas y de hierros enlazados, arcones de hermosa talla y arquillas afiligranadas y embutidas cuadros ennegrecidos por la edad, urnas viejas y una habitación cuyas paredes están cubiertas de platos antiguos, algunos de gran valor. También son notables las camas que adornan algunas habitaciones, sobre todo una de ellas, que es un encaje hecho en madera, y cuyo dosel, de un terciopelo rojo oscuro, está sostenido por cuatro soportes perfectamente tallados. Vimos después el monumento que el archiduque dedica a su primer secretario, escultura hecha en Milán y llena de un profundo sentimiento.

Después de visitar la capilla, nos dirigimos de nuevo hacia los coches para seguir nuestra marcha a Solier. Partieron éstos por el camino, ya seco, que se alargaba por la ladera, siguiendo las entrantes y salientes de los montes, y teniendo siempre a los pies el mar que se extendía hasta el cielo, con el cual se confundía; la *Foratada*, que aparecía oscura por tener el sol a la espalda, lucía su enorme agujero, a través del cual las aguas plateadas brillaban hasta herir la vista; cerca del mar, entre el verde de los árboles y el azul de las aguas, una casita blanca como la nieve, se mostraba risueña y llena de luz, semejante a un grupo de palomas, y por todas partes la vegetación crecía entre las rocas, y las hiedras se agarraban a los troncos de los árboles, estrechados con un abrazo de juventud y vida.

RICARDO AGRASOT.

El espárrago

Uno de los alimentos herbáceos más deliciosos, el espárrago, acaba de aparecer junto con la primavera y de reemplazar el árido bacalao de la Cuaresma. En efecto, esta época del año es cuando podemos saborear a gusto aquella planta de huerta que los griegos, según Teofrasto, consideraban como una golosina y de la cual los romanos hacían un consumo extraordinario. Los espárragos de Ravena eran famosos en la antigüedad, y Pinio el Viejo nos cuenta que bastaban tres de ellos para pesar una libra.

Originario de Europa y del Asia occidental templada, el espárrago es cultivado desde hace más de dos mil años. Tiene unas cincuenta especies, de las cuales ocho ó diez se crían en el Mediodía de Europa; pero la más importante y que crece espontáneamente en varias regiones de Francia, es la *Aspergis officinalis* ó espárrago común. Las más conocidas son el espárrago de Holanda y el de Alemania y el espárrago verde ó de Auberwilliers. Se distinguen también el espárrago verde, delgado y puntiagudo y el espárrago blanco ligeramente violado, grueso y de punta roma, que tanta nombradía dan a Argenteuil.

Por medio del análisis, se encuentra en el espárrago, clorofila, albúmina vegetal, materia azucarada, materia extractiva amarga, clorhidrato, acetato y fosfato cálcicos y plásticos y finalmente magnita y esparragina.

Según los recientes análisis practicados por M. A. Ballaud, farmacéutico de primera clase del ejército francés, he ahí la composición, en estado normal, de cien gramos de espárragos verdes, cogidos en Saint-Julien, departamento del Ain, en mayo de 1897, y cortados a diez centímetros de la punta:

Agua	90'10
Materias azoadas	3'83
Materias grasas	0'41
Materias extractivas	4'72
Celulosa	0'58
Cenizas	0'81
Acid. z. por 100.	0'083

Esta hortaliza, tan discutida y sobre cuyo valor nutritivo los médicos no están de acuerdo, pues la prohíben a los reumáticos y a los gotosos, no deja de constituir uno de los manjares más deliciosos y más sanos. La naturaleza al ponerla a nuestra disposición en primavera nos facilita un gran medio para corregir el régimen carnívoro, tan perjudicial en esta hermosa estación. Los alimentos herbáceos, tales como el espárrago, la espinaca, las coles, la ensalada, la escarola, las achicorias y los rábanos descansan el estómago y purifican el organismo entorpecido por la acción irritante de la alimentación carnívora de la que tanto se abusa durante el invierno.

Para que el espárrago no pierda ninguna de sus propiedades, es indispensable comerlo recién cogido. La manera de prepararlo tiene también importancia. Unos lo prefieren aderezado con salsa blanca ó con natilla, otros con aceite. Fontenelle, sobrino del gran Corneille que murió centenario pretendía que debía su longevidad a la costumbre de aderezarlos con aceite. Se cuenta que un día había convidado al cardenal Dubois a una succulenta comida. Como el famoso ministro del regente no le gustaban los espárragos más que con salsa blanca, Fontenelle se resignó a hacerlos preparar a gusto de Dubois. Pero he ahí que en el momento de sentarse a la mesa, el anfitrión recibe aviso de que el cardenal estaba muy malo. «¡Los espárragos con aceite!», ordenó Fontenelle inmediatamente a su cocinero, a voz en grito.

No solamente el espárrago es un alimento sabroso y de fácil digestión, sino que posee propiedades medicinales, como la de aumentar la secreción de la orina y, según Fourier y Broussais, de ser un sedativo del corazón. Tiene, sin embargo, un ligero inconveniente: el de producir mala impresión al olfato; pero lo más importante de este hecho, es que los albuminúricos no perciben esta mala impresión. De esto procede que el espárrago se emplee actualmente como medio para conocer la presencia de exceso de albúmina en el organismo humano.

Se administran las yemas, en extracto, en dosis de uno a cuatro gramos, y en forma de jarabes, llamado jarabe de puntas de espárragos, en dosis de diez a cincuenta gram. Las raíces forman parte de las cinco raíces aperitivas y se emplean como diuréticas. En efecto; no hay que olvidar que el acetato potásico contenido en el espárrago se transforma dentro de la economía en carbonato potásico, que lo mismo que el fosfato y otros purgantes salinos, administrados a pequeñas dosis, producen efectos diuréticos.

Se ha pretendido igualmente que el espárrago, como el tomate, era rico en principios ácido nícalino. Es, sin embargo, poco soluble en agua fría.

Los gotosos, a quienes los médicos prohíben el uso de los espárragos, se ven privados de esta manera de un alimento herbáceo excelente. Por mi parte no creo en la influencia nociva del espárrago en ciertos estados un ostracismo que no han justificado los análisis más escrupulosos.

DR. G. LEGUÉ.

Noticias DE LAS ISLAS

Mahón.—A las once y media de la mañana del domingo último, se dió cristiana sepultura en el Cementerio Nuevo de Barcelona, al cadáver del señor don José Martínez y Piñeda, Coronel graduado, Comandante de infantería retirado, fallecido el día anterior.

El difunto se hallaba en posesión de dos cruces de primera clase de San Fernando, la de Caballero de la Real y distinguida Orden de San Hermenegildo, de las medallas de Africa, de la guerra civil y otras varias por acciones de guerra.

El bravo y pundonoroso militar ha bajado al sepulcro a los ochenta años de edad.

«Hay que conservar a todo trance el instituto de 2.ª enseñanza.»

Esta fué la nota dominante de la reunión efectuada en las Casas Consistoriales por numerosos padres de familia y otras personas que demuestran interés por la cultura del país; y como el movimiento se demuestra andando, se abrió desde luego una suscripción ofreciéndose a garantizar al Ayuntamiento una suma que no baje de tres mil pesetas al año para la implantación de la plantilla limitada, ó que actualmente rige en dicho Centro, elevando el sueldo de los catedráticos a 3.000 pesetas. Mas como pudiera darse el caso de que el Gobierno no accediera a la reducción de la aludida plantilla, adelantándose los señores reunidos a tal eventualidad, abrieron otra suscripción para establecer la plantilla completa consignando las presentes cantidades tan considerables, relativamente hablando, que antes de levantarse la sesión figuraban suscritas mas de seis mil pesetas. Sabemos que son varias las personas que se han adherido a tan patriótica obra con un desprendimiento y una espontaneidad que les honra de veras, figurando ya suscritas, al escribir estas líneas, más de diez mil pesetas.

En la sesión del Ayuntamiento se acordó que después de aceptado por los padres de familia lo propuesto por la mayoría de dichas comisiones en su dictamen que ha sido aprobado en la Hacienda designe las personas que han de formar la comisión que ha de pasar a Madrid para gestionar cerca del señor Ministro de Instrucción pública la gracia de que pueda continuar este Instituto con la plantilla de catedráticos reducida, ó alguna otra que dé medios de vida al primer establecimiento de enseñanza.

Inca.—La finida semana el Inspector de Instrucción primaria don Andrés Morey, ha hecho la correspondiente visita a las Escuelas públicas y privadas de esta ciudad.

Acaba de llevarse a efecto recientemente por disposición de nuestro Señor Alcalde, una importante reparación en el depósito de la fuente pública, reforma que con tanta urgencia reclamaba su pésimo estado.

Según noticias prócelase a un nuevo reparto de consumos, por haberse obtenido la nulidad del que se

CEBEVISINA FIYA

Levadura de cerveza empleada por la «Academia y Laboratorio de Ciencias médicas» y en los hospitales de Barcelona para curar la VIRUELA, FORUNGULOSIS, SARMPIÓN, ERISIPELA, FSCARLATINA, ETC. Depósito: Centro Farmacéutico y J. Valenzuela.



Su padre, madre, hermano, tios y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos que encomienden su alma á Dios y se sirvan asistir al rosario y conducción del cadáver que tendrá efecto á las siete y siete y media respectivamente de la tarde de hoy y al turno de misas que se celebrará mañana en la iglesia de San Nicolás de las ocho á las doce por lo que recibirán especial favor.

confeccionó á últimos del año anterior para el actual.

—Por primera vez en esta localidad se celebró el jueves un mitin societario en el salón de *Can Costa*, en el que, según se nos ha dicho, concurrió una comisión de Palma y unos 200 obreros de esta ciudad.

—Sabemos que los facultativos que sirven las Sociedades de socorros mutuos de esta población, han pasado á las mismas la oportuna comunicación avisando con la antelación debida la rescisión del contrato.

—Anteayer llovió copiosamente la mayor parte de la noche y del día, apareciendo después la cercana cordillera cubierta de espesa capa de nieve que ayer tarde no habían logrado derretir ni los rayos del sol ni el viento fuerte que soplabá.

—La anunciada peregrinación al Puig de Sta. Magdalena ha salido á las 6 de la mañana de hoy con buen tiempo y regular concurrencia de fieles á pie con la procesión, y otros mucho lo han efectuado en carruajes de alquiler y particulares.

Al encontrarse los romeros en el Oratorio, ha cambiado el tiempo cayendo persistente lluvia, la que ha terminado á las 4 de la tarde; hora que se ha bendecido la gran Cruz de piedra levantada en *El Puig de lo Miño*, según hemos podido ver desde la población con el uso de los catalejos.

—Algunas muy conocidas familias de esta ciudad, aprovechando la notable rebaja de trenes y vapores en combinación, pasan á Madrid para asistir á las fiestas de la coronación del Rey.

—Por efecto de tantas lluvias caídas estos pasados días son muchos los campos sembrados de cereales, y hasta de haberes, que se han quedado en posición horizontal, con gran perjuicio de los agricultores.

DE LA CAPITAL

Por la Dirección General de Obras Públicas ha sido aprobada la cuenta general de ingresos y gastos rendida por la Junta de Obras de este puerto correspondiente al año 1901.

Importaron los ingresos 166.872'70 pesetas y los gastos 132.151'93, resultando un superávit de 34.720'77 pesetas que sumando á la existencia anterior, que era de 218.791'56 da una existencia para el año 1902 de 253.512'56 pesetas.

La Comisión Provincial que debía reunirse el sábado último no pudo efectuarlo por falta de número de señores Diputados.

En la plaza del Mercado ayer mañana volcó un carrito de los llamados ligeros, produciéndose el conductor la fractura del brazo izquierdo.

Ayer se procedió al desestero de las oficinas de la Junta de Obras del Puerto por lo que no se despachó.

El señor Juez de primera instancia del partido de Mahón ha señalado el día 23 del actual, para que tenga lugar el sorteo de los mayores contribuyentes, que bajo su presidencia han de formar parte de la Junta del Jurado de aquel partido, conforme á lo prevenido en el párrafo primero del artículo 31 de la Ley del Jurado.

Durante el mes de Abril último se registraron en la villa de María tres nacimientos y una defunción; en la de

Capdepera siete y dos y en la de Deyá un nacimiento.

El señor Alcalde de esta ciudad ha publicado un edicto avisando á los propietarios de las fincas que forman la illa de *San Cristófol*, las cuales han sido declaradas necesarias para ensanche y mejora de la calle del Sindicato, para que dentro del plazo de ocho días, se presenten en las oficinas del Ayuntamiento, acompañado del perito que haya de representarles, para hacer constar su nombramiento y proceder á la toma de datos de las respectivas propiedades, de conformidad á lo preceptuado en las disposiciones vigentes.

El Alcalde de Arca ha remitido á este Gobierno de provincia el extracto de los acuerdos tomados por aquella Corporación durante el mes de Abril último.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Manacor haber puesto á disposición del señor Juez de instrucción de aquel partido á tres sujetos presunto autores de haber maltratado de obra á varios agentes del resguardo de consumos de servicio en el fieltro situado en la carretera de Felanig.

—La de esta capital detuvo á un individuo confeso de haber sustraído una carretada de estiércol del predio *Son Morlá* de este término municipal.

—Por la de Sineu fué denunciado al Alcalde de la misma un individuo que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Leemos en los periódicos de Mahón que un concejal del Ayuntamiento de dicha ciudad ha propuesto al Ayuntamiento adopte las medidas que cree conducentes á fin de conseguir que los cortantes abaraten, en beneficio del público, el precio de las carnes, en atención al menor precio á que actualmente adquieren las reses.

Parece que nuestro paisano el ex-ministro señor Maura que debía llegar el sábado pasado á esta ciudad no lo verificará hasta mañana miércoles, á no surgir acontecimientos.

Para esta mañana á las doce está convocada la Excmo. Diputación Provincial, al objeto de celebrar la tercera de las sesiones ordinarias del actual período semestral.

Ayer por la mañana ocurrió una reyerta entre varias mujeres en la calle de Santanyi las cuales se dirigieron toda clase de insultos teniendo que intervenir un individuo de la guardia municipal que puso fin á la contienda.

Un muchacho que ayer por la mañana transitaba por la calle del Santo Cristo, llevando una botella en la mano, resbaló produciéndose una herida en una mano.

Recogido dicho muchacho por un vecino fué acompañado á la casa de socorro donde fué curado por el médico municipal de guardia.

Días pasados se extravió una mantilla de satén, desde la calle de Verí á la plaza del Peso de la Paja.

La persona que la tenga en su poder y quiera devolverla puede pasar por esta redacción y le indicaremos quien es el dueño que está dispuesto á gratificar el hallazgo.

Hemos recibido un atento besalamano del señor Presidente de la Aso-

ciación de Maestros del Distrito de Inca invitándonos al banquete que el día 17 del actual, con motivo de la declaración de mayor edad de S. M. el Rey don Alfonso XIII, celebrará esta Asociación en el monasterio de Nuestra Señora de Lluch.

Agradecemos la atención. Dentro de pocos días la *Gaceta* publicará la previsión de cinco vacantes de plazas de Ayudantes cuartos del servicio agrónómico.

El señor Comandante de la guardia municipal impuso ayer varias multas á otros tantos sujetos por escándalo promovido en la vía pública.

En vista del mal estado en que se hallan la mayor parte de los empedrados de las calles de esta ciudad, lo que produce graves perjuicios á los transeúntes, nos vemos de nuevo en el caso de llamar la atención de la Comisión de Obras del Ayuntamiento para que activen los estudios para determinar el orden en que deben ser aquellas empedradas.

En el sobordo del vapor *Isoleño*, llegado ayer de ayer figura una buena partida de ganado lanar y caballar, entre estos unos cuantos ejemplares de caballos de tiro, muy bonitos.

El domingo pasado un amigo nuestro nos comunicó una agradable noticia.

Se trata de que nuestro amigo y casi paisano nuestro el joven pintor don Pedro Blanes ha obtenido después de brillantes ejercicios en lucha con nueve opositores más, una plaza de pensionado en Roma, recientemente creada por el gobierno de la república del Uruguay.

Esta nueva nos ha producido grata sorpresa y consideramos muy acertada la designación, porque el señor Blanes es un joven que ha estudiado mucho y aquí, ya en Palma habíamos podido admirar algunas obras suyas que denotaban un espíritu refinado.

Enviamos al amigo nuestro sincera felicitación, lo mismo que á su distinguida familia que reside entre nosotros.

El dueño de la tienda de Estatuaria de la calle de Palacio, esquina á la de Palacio, nos suplica hagamos público que se efectuó el sorteo de la Estaña del Sagrado Corazón de Jesús, tocando la suerte al número 588 que lo poseía el señor Comisario de Guerra, don Tomás Ruiz.

Pidiendo reformas

Los sobrestantes de Obras públicas. Habiéndose demostrado interés en conocer la nueva organización de la plantilla de este Cuerpo, para lo que una Comisión visitó en Madrid al Ministro del Ramo, entregándole una exposición en el expresado sentido, hemos recogido los siguientes datos que nos complacemos en dar á conocer.

En la exposición se describen las vicisitudes porque vienen pasando los sobrestantes, sometidos hace muchos años á una plantilla, que no solo no abre horizontes á las esperanzas de los funcionarios que trabajan, sino que no responde á las necesidades del servicio público.

La plantilla que propone la Comisión en su instancia deducida de la comparación de la actual con los otros cuerpos auxiliares de Obras públicas es la siguiente:

24 sobrestantes primeros, Jefes de negociado de tercera clase con 4.000 pesetas de sueldo.

40 sobrestantes primeros, oficiales primeros de Administración á 3.500 pesetas.

60 sobrestantes segundos, oficiales segundos de Administración á 3.000 pesetas.

100 sobrestantes segundos, oficiales terceros de Administración, á 2.500 pesetas.

140 sobrestantes terceros, oficiales cuartos de Administración á 2.000 pesetas.

190 sobrestantes terceros, oficiales quintos de Administración á 1.500 pesetas.

En esta plantilla se conserva el número actual de sobrestantes, que es de 554, y se crean las plazas de las categorías de Jefes de Negociado de tercera clase, y oficiales primeros y segundos de Administración.

El importe de la plantilla propuesta asciende á 1.231.000 pesetas que representa un aumento sobre la actual de 277.000.

Celebraríamos que el Cuerpo de sobrestantes consiguiera ver incluida en el próximo presupuesto la plantilla que propone en su instancia.

Audiencia

Ayer por la mañana tuvo efecto ante la sala de lo criminal de esta Audiencia, la vista en juicio oral y pública de la causa seguida por el Juzgado de Inca contra Margarita Rotger Valcaneras, acusada del delito de hurto de 14 botones de oro á Juan Coll Palau.

El hecho tuvo lugar desde los días 25 al 29 de Junio de 1900.

Ocupó el ministerio público el abogado fiscal don Antonio Astray, que en sus conclusiones provisionales pidió para la procesada la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor con accesorias y costas.

La defensa estaba á cargo del abogado don Fernando Pou que se conformó con la pena pedida.

En su vista el Tribunal de Derecho declaró concluso el juicio para la sentencia.

Por ausencia del procesado tuvo que suspenderse ayer la vista de la causa instruida contra Florentino Trián Homs acusado del delito de lesiones á Onofre Pol y Pont.

Para hoy á las diez y media está anunciada la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de esta ciudad, sobre hurto de alhajas y seguida contra José Aguiló Segura.

Ocupará el ministerio público el abogado fiscal señor Astray y la defensa correrá á cargo del letrado don Miguel Rosselló Alemáñy.

Congreso Agrícola Ctalán V Congreso

A medida que va aproximándose la fecha para la celebración de este importante acto, van acentuándose los deseos por conocer lo que propone las autoridades, lo mismo que las entidades agrícolas del país; dar la mayor lucidez posible á la fiesta, á la par que resulte lo más beneficioso posible para los intereses agrícolas de esta localidad.

Sobre ello nos hemos procurado los siguientes datos:

Una comisión compuesta en parte por individuos de la Cámara Agrícola y Concejales de este Ecmo. Ayuntamiento y por otra con una comisión catalana han sido los encargados de realizar los estudios referentes á la determinación y de la que, después del Congreso han de emitir resultados prácticos y teóricos en bien de nuestra agricultura, por cierto bastante olvidada.

Ambas comisiones han terminado ya sus estudios y sometido al siguiente programa, al parecer aprobada ya, cuyos temas irán desarrollándose durante la celebración del Congreso en cuestión:

1.º Viticultura; cepas americanas, vinificación.

2.º Cereales; su cultivo, importancia de la selección de las siembras.

3.º Aceites; cultivo de olivos y fabricación del producto.

4.º Catastro; su significación y finalidad, operaciones científicas y prácticas parciales, inconvenientes del antiguo sistema de amillaramientos, ventajas del catastro parcelario, catastro jurídico, hitos, coste de los trabajos y posible reembolso, ley de 1902 y su reglamento, conclusiones.

5.º Cria, engorde y enfermedades más usuales del ganado de cerda en Mallorca; conveniencia de popularizar los conocimientos higiénicos zootécnicos para el mejor perfeccionamiento de la industria agrícola.

6.º Policía sanitaria rural; su importancia, necesidad de su conocimiento, enfermedades infecciosas (paludismo, tuberculosis, calenturas tifoides, rouget, gisopeda sabia etc.) profilaxia; conclusiones.

A fin de que el Congreso resulte lo más concurrido posible la Cámara Agrícola invitará á todos los agricultores y asociaciones de esta índole para que asistan al acto que se celebrará durante los días 31 de Mayo, 1.º y 2.º de Junio próximos.

El local parece que todavía no se ha designado en definitiva y por eso nos abstenemos de darlo á conocer.

Los que deseen tomar parte en las discusiones deberán avisarlo por escrito antes del día 30 de Mayo manifestando el tema en que desean intervenir.

Hasta el día 30 de Mayo se admiti-

rán toda clase de observaciones y proposiciones escritas y formadas sobre materias referentes á los temas.

Los temas se pondrán á discusión por el orden que la presidencia juzgue más oportuno.

Excursionistas y excursiones

El vapor *Isoleño*

El último viaje á Argel realizado por este buque ha puesto una vez más de relieve los encantos y bellezas con que sorprende al viajero aquella expedición y al mismo tiempo el trato esmeradísimo que encuentra el pasajero por parte del inteligente capitán don Raimundo Piña y del segundo de á bordo don Juan Amengual.

Ambos se han esmerado en hacer agradable á los expedicionarios su estancia en la ciudad africana, en obviarles cuantas dificultades se presentaban y en darles indicaciones de verdadero *connaissanceur*, merced á las cuales han visto los viajeros lo más interesante y pintoresco de aquella originalísima comarca.

No sólo éstos expresaron á los señores Piña y Amengual en gratitud obsequiándoles con un banquete de despedida sino que también se han apresurado á visitarnos por medio de una Comisión para suplicarnos que hagamos pública su complacencia, á lo cual accedemos naturalmente con el mayor gusto.

El *San Jorge*

En la mañana de ayer y después de haber abanzado el tiempo se hizo á la mar, con rumbo á poniente el yate norteamericano de este nombre.

Sus pasajeros, según noticias, marchan extremadamente bien impresionados de cuanto notable han visitado durante su estancia en Mallorca.

Además de los caseríos inmediatos á la capital han recorrido Miramar, Buñola y algunos puntos de la parte de levante, admirándose sobre manera los espléndidos panoramas que desde ellos se ofrece.

El *Lupra*

Igualmente satisfechos que los anteriores se muestran los excursionistas que viajan á bordo de este buque, de lo que han visto en Mallorca.

El sábado, según se nos dice, visitaron el castillo de Belver, recorriendo lo paso á paso, y deleitándose en la narración de hechos históricos desarrollados en la expresada fortaleza, los cuales demostraban vivo interés en conocer.

Han visitado además dichos señores el pintoresco Miramar. Dicese que el *Lupra*, saldrá para la mar entre hoy y mañana.

El *Maroussia*

Ayer quedó despachado para la mar este precioso yate, dirigiéndose, cuando salga, según se decía, desde este puerto al de Mahón.

El pasaje de este buque, entre el que según dijimos figura el Duque de Orleans destinado todo el día del domingo y la mañana de ayer á recorrer los parajes más notables de la capital y de algunos pueblos.

Otros yates

Dicese, sin que la noticia esté apoyada en fundamento alguno preciso, que á fines de este mes, llegaran dos buques más de recreo, uno de tonelaje importante y el otro menor; el primero con una numerosa expedición inglesa y el segundo con sus propietarios, personajes de nacionalidad francesa, que se proponen también recorrer nuestra isla.

Celebramos de veras, que los reclamos de los excursionistas que desde hace bastante tiempo hacen escala en nuestro puerto, durante la presente temporada, contribuyan á engrasar de cada año el número de expediciones.

El Petróleo Sansón tiene un perfume exquisito, evita las canas y hace crecer el cabello.

Los resfriados son muchas veces el principio de enfermedades gravísimas. La manera más científica y fácil para combatirlos es con las Pastillas Morelló.

GRAN CAFE RESTAURANT LIRICO DE JOSÉ VENTURA

Se sirven banquetes, bautizos y casamientos. — Especialidad para toda clase de helados, Biscuit Glassé por encargo. — Se sirve á domicilio. — Teléfono, 101.

Quien quiera vestir bien, á precios económicos: Sirvase en la Sastrería de los *Almacenes Montaner*, Sindicato 2 á 10.

La dimisión del señor Lladó

Ayer quedaron confirmados los rumores que uno y otro día venían circulando acerca de que el señor Lladó debía dimitir del cargo de Alcalde de esta ciudad.

Según parece el señor Lladó ante los hechos ocurridos tenía ofrecida la dimisión al general Weyler y sólo esperaba órdenes de éste para presentarla.

Efectivamente, en la mañana de ayer, según hemos podido averiguar el señor Capitán general recibió un telegrama del Ministro, diciéndole que aconsejase al señor Lladó a que presentase la dimisión.

El señor Loño remitió el telegrama al señor Gobernador Civil y este al señor Lladó que se encontraba en el campo.

Casi al mismo tiempo el Ingeniero Jefe de la provincia don Eusebio Estada recibió otro telegrama del Ministro de la Guerra, confirmando una carta que debía haber recibido ayer el señor Lladó, y suplicándole también que aconsejase a éste a que presentase la dimisión del cargo.

El señor Lladó no se hizo rogar; inmediatamente llamó a un empleado del Ayuntamiento y redactó la dimisión que fué entregada a las cuatro de la tarde al señor Gobernador civil de la provincia, a pesar de que dicha autoridad lo negase más tarde a uno de nuestros reporters.

Acto seguido el mismo señor Lladó dirigió un oficio al primer teniente señor Font y Monteros rogándole que se encargara interinamente de la Alcaldía, durante los días en que se trmite su dimisión.

El señor Font y Monteros confirió por la noche con los Jefes de los partidos monárquicos al objeto de acordar la actitud que deben adoptar los concejales acerca de la asistencia al Consistorio.

Mas tarde se reunieron los comités de los diferentes partidos quienes después de estudiar la forma como se redactado el oficio dirigido al señor Font y Monteros acordaron aconsejar a los concejales que continúen el retraimiento hasta que se reciba el Real orden de que le ha sido admitida la dimisión al señor Lladó.

Se nos asegura que esta actitud obedece a los temores que existen de que el señor Lladó con la excusa de que no le ha sido admitida la dimisión continuase ocupando el cargo de Alcalde.

Excursión escolar

Reunidos los Maestros de las escuelas públicas y particulares de primera enseñanza de esta ciudad, acordaron celebrar en esta semana una excursión escolar a la que asistirán alumnos de dichas escuelas.

Dicha excursión tendrá efecto el jueves próximo dirigiéndose al caso del Coll d'en Rebas.

La salida tendrá efecto a las tres de la tarde desde la plaza de Santon.

Durante el camino los alumnos cantarán varios bonitos coros, compuestos al efecto.

Una vez en el Coll d'en Rebas, dividirán en grupos dirigido cada uno de ellos por su respectivo maestro.

Nuestro elogio a todos por el interés que vienen demostrando en la enseñanza.

Esta mañana el Vice-Presidente la Asociación de Maestros de Palañ, señor Castaño, acompañado del secretario de la misma señor Porcel, sitarán al señor Presidente de la Diputación para rogarle que les facilite bandera que fué depositada en el chivo de dicha Corporación.

De Sóller

Ayer llovió también durante la mañana a intervalos, aprovechando uno de ellos para celebrar la misa de cañón, que se celebró en la plaza pública, tocando una banda de música cantando el Orfeo Mallorquí.

Las carreras de cintas tampoco dieron celebrarse hoy a causa de la humedad del piso.

Por la tarde cesó la lluvia, pudiéndose celebrar el simulacro de la Victoria, como todos los años, en el punto, al cual se trasladó inmenso gentío formando larguísima procesión un 200 vehículos, de todas clases, don-

nando los carruajes particulares y de alquiler.

Dominaban entre los rebocillos de las payesas, los tonos blancos de los trajes ya de verano, de las palmesanas, prestando simpatía al cuadro.

Al terminar el simulacro, muchos carruajes emprendieron el regreso a Palma, quedando todavía muchas personas de ésta para el día. Regresó al anochecer el Orfeo Mallorquí.

Por la tarde en la Plaza se soltaron globos, preparándose para la noche el disparo de fuegos artificiales.

La feria, como ayer, menos animada de lo que prometía, a causa del tiempo.

Se calcula en unas 2000 las personas de Palma que durante estos días se trasladaron a Sóller.

Los vendedores, chasqueados algún tanto..., esperando otro año.

El pueblo de Sóller acogió con cariño a sus huéspedes, siendo escasas las familias de la localidad que no cobijaran bajo su techo a algunos alojados.

Teatros

Lírico

Con arma blanca, comedia en un acto estrenada anoche no nos parece a propósito para la compañía de nuestro paisano; a lo más debiera figurar en el catálogo de teatro para niños.

Su representación no logró interesar por que la obra no tiene por donde cogersa. A pesar de ello el señor Baquer encontró motivos para demostrarnos la flexibilidad de su talento.

Al finalizar el público aplaudió el trabajo de los artistas.

Notas del Mar

Ha empezado a tomar cargamento de carbón el jabeque San Antonio.

El pailebot San Sebastián, está procediendo en el mollet a la limpia de fondos.

Ayer, por haber aminado el tiempo se hicieron a la mar algunas embarcaciones que había detenidas en el puerto.

En las oficinas de Sanidad fué despachado ayer para el puerto de Apaladiscola (Estados Unidos) la corbeta Antonia donde embarcará un cargamento de madera para uno de los puertos de la Península.

Dentro de breves días es esperado un bergantín goleta gallego, que viene con el objeto de sufrir una importante reparación en el casco.

Uno de estos días debe salir de Cardiff para este puerto el vapor uenfi que conduce un cargamento de carbon mineral.

Ha empezado a embarcar un cargamento de corteza de pino el bergantín goleta Clotilde que tiene que salir uno de estos días para uno de los puertos de la costa de Galicia.

Para Barcelona saldrá esta tarde a la hora de costumbre el vapor correo Belver.

Uno de estos días terminará de carenar, la corbeta gallega Rosa.

A las diez y media de la mañana de ayer se hizo a la mar con destino a la isla de Cabrera, el vaporcito del mismo nombre.

Anoche a las ocho y media, puso amarrias en este puerto procedente de Barcelona, el vapor Lulio siendo portador de la valija pasaje y carga.

Cultos

Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas

Terminan en San Felipe Neri. La exposición del Santísimo será a las seis de la mañana, enseguida la devoción del mes de María y a las diez terminará y la misa mayor cantada. Al anochecer después del rosario, habrá meditación triságio cantado a la Madre del Divino Amor, Te-Deum y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Jaime por la mañana a las horas de costumbre, se practicará la devoción de los trece Martes de San Antonio de Padua.

En San Francisco se celebrará igual devoción a las siete y media de la mañana y al anochecer.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Remedio, en Santa Magdalena.

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en la Misión a la Purísima Concepción, bajo la advocación de la Medalla Milagrosa.

Exposición a las siete de la mañana, enseguida el ejercicio del mes de María con meditación. A las diez misa cantada y al anochecer rosario y el devoto ejercicio del mes de Mayo con

solemnidad y reserva del Santísimo Sacramento.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES

Fomento Agrícola	106 00
Crédito Balear	94 00
Salinera Española	185 00
Obligaciones al 6 por 100	000 00
Obligaciones al 5 por 100	000 00
Bonos Municipales	40 00
Isleñas	52 25
Ferro carriles de Mallorca	44 00
Alumbrado por Gas	71 00
La Económica	17 50

VALORES PUBLICOS

Madrid 12	
4 p. 8 interior perpetuo	72 15
4 p. 8 amortizable	93 70
Banco de España	484 00
Tabacos	401 80
Libras	37 35
Franco	34 60
Barcelona 12	
Orenses	26 00
Nortes	53 80
Alicantes	79 00
Franco	37 10

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 4.—Varones 2.—Hembras 2.
Día 5.—Varones 1.—Hembras 2.
Día 6.—Varones 3.—Hembras 2.
Día 7.—Varones 2.—Hembras 2.
Matrimonios: Días 4, 5 y 6 no se registró ninguno.
Día 7.—Don Jaime Masriera Vidal, con doña Mercedes Serraira Mayol.
Defunciones: Día 5.—Juan Sánchez Masot, 8 meses, calle del Obispo, coqueluche.—María Catalá Vallespir, 23 meses, (término) Coll d'en Rebas, bronquitis.
Día 6.—Francisco Munar Terrassa, 8 meses, calle de la Herreria, coqueluche.—Elviro Cortacans Bisquera, 6 años, calle del Conquistador, bronquitis.—Isabel Saenz Socias, viuda, 85 años, calle de San Lorenzo, aterosma cerebral.
Día 7.—Ninguno.
Día 8.—Coloma Pericás Juaneda, viuda, 58 años, Hospital, meningitis.—Isabel Payaras Vives, 6 años, calle de la Estrella, meningitis granulosa.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Consejo de ministros.—La reina llora.—Los ministros emocionados.

Madrid 12 a las 10

Se ha celebrado consejo de ministros presidido por S. M. la Reina.

Se redujo al discurso político pronunciado por el señor Sagasta, que los ministros han calificado de hermoso.

En él hizo el resumen histórico de la regencia de doña María Cristina.

La Reina emocionada le saltaban las lágrimas.

Los ministros salieron también muy impresionados.

Nafragio

Madrid 12 a las 10

Telegramas recibidos de Cadiz, dan cuenta de haber naufragado frente a Chipiano, a causa del temporal, el laud Consuelo de la matrícula de Ayamonte.

El buque se perdió totalmente salvándose la tripulación.

El cargamento consistía en vinos.

Los de la derecha y los radicales.

Madrid 12 a las 10'15

Los diputados republicanos señores Muro, Azcárate e Isabal insisten en considerar impropio la ruptura con los diputados republicanos radicales en las actuales circunstancias que exigen el afianzamiento de la unión republicana.

La ruptura, dicen, sólo podría motivarla un acto político de los radicales contrario a la disciplina del partido.

Un partido republicano gubernamental

Madrid 12 a las 10'45

Los republicanos señores Melquiades Álvarez, Marengo y Ojeda son partidarios de la ruptura con los radicales, separándose de la unión republicana é intenta-

rán la formación de un gran partido republicano gubernamental.

Calendarios.—Forasteros

Madrid 12 a las 10'45

Continúan llegando nuevas expediciones de forasteros que vienen para las fiestas del Rey.

Sigue comentándose la actitud de Canalejas y se hacen muchos calendarios acerca de la situación política después de la jura del Rey.

El Papa a las congregaciones

Madrid 13 a las 10'45

Roma.—S. S. el Papa ha dirigido una circular a las congregaciones diciendo que cree están autorizadas y no deben volverlo a solicitar de nuevo, y que debe autorizarse toda congregación que haya podido llenar las formalidades.

Marina en Madrid

Madrid 12 a las 13

Han llegado las fuerzas de Infantería de Marina que se esperaban, con bandera y música, con objeto de asistir a la jura del Rey.

Estas fuerzas fueron saludadas respetuosamente dirigiéndose después al Ministerio.

Han llamado la atención las piezas de desembarco que han traído.

Consejo de ministros

Madrid 12 a las 14'10

En el Consejo de ministros se firmó un decreto de la presidencia dictando reglas para el ceremonial de la jura del rey.

El ministro de Estado firmó un decreto concediendo el toisón de oro a los duques de Cumberland y Sotomayor.

El de Hacienda firmó un decreto promulgando la ley de circulación fiduciaria.

El nuevo Fiscal de Palma

Madrid 12 a las 14'40

El Ministerio de Gracia y Justicia ha puesto a la firma de Su Majestad la Reina el Real decreto nombrando Teniente Fiscal de la Audiencia de Palma a don Monserrate García Sanchez, Juez de primera instancia de Valencia.

Mencheta

Todos los que se suscriban por un año al periódico LA ALMUDAINA tendrán obción gratuitamente a la célebre obra "Don Quijote de la Mancha", (2 tomos), ilustrada con grabados.

Madrugada

TELEGRAMAS

Ensayo del globo "Pax",—Muestras

Madrid 12 a las 19

Paris.—Mientras estaban ensayando el globo Pax, tripulado por Severo y Enulo Dumont, al encontrarse a unos 600 metros de altura explotó, matándose Severo y su acompañante.

El hecho causó gran sensación.

Consejo de Ministros

Madrid 12 a las 19'35

"> 19'40

"> 19'45

"> 19'50

"> 19'55

La sesión del Consejo ha durado más de tres horas.

En el discurso que pronunció el señor Sagasta hizo una ligera indicación de que en el seno del Gobierno existían varias cuestiones importantes que se resolverán en breve.

S. M. la Reina comunicó su propósito de despachar hasta el viernes inclusive.

Además significó que deseaba asistir al acto de la jura de su hijo como reina viuda.

El señor Sagasta contestó enalteciendo la modestia de la Reina y añadiendo que el Gobierno deseaba que asistiera a dicho acto como Reina Regente resignando sus poderes en pleno Congreso.

El señor Montilla informó acerca del indulto que se concederá con motivo de la jura.

Además se acordó conceder un indulto por faltas administrativas a los empleados de Aduanas.

Se aprobaron también varios expedientes de escaso interés.

Después el señor Sagasta informó acerca de una carta del señor Canalejas, dimitiendo y fundando ésta en algunos detalles de la conducta seguida por el Gobierno en el proyecto de reforma de las congregaciones religiosas.

El señor Duque de Almodovar explicó los trámites seguidos en las negociaciones, en cumplimiento del decreto del señor González, que inició el señor Duque de Almodovar redactando las bases para facilitar su cumplimiento, al formarse el nuevo Gobierno.

A estas bases, añadió, las enseñe a los señores Canalejas Montilla y demás compañeros que forman la ponencia encargada de entender en el asunto; pero como la respuesta de Roma fué satisfactoria, me limite a comunicarles esta conformidad.

Como los Obispos se negaran mas tarde a cumplir con el Real decreto publicado, el Nuncio de S. S. les comunico la reciente circular con la nueva situación creada y la forma como habían de inscribirse las Ordenes religiosas.

El señor Canalejas sin negar la exactitud de los hechos y reconociendo la corrección con que ha obrado el señor duque de Almodovar, se lamentó de que dichas negociaciones no se hubieran traído al Consejo.

Le contestó el señor Duque de Almodovar diciendo que con arreglo a los precedentes entendía que el cambio de notas sólo era de la competencia de la Secretaría del Estado.

El señor Canalejas, dijo que consideraba que en este importante asunto se debía prescindir de los precedentes.

Satisfecho el Consejo de la corrección de ambos ministros acordó examinar con amplitud el fondo de la cuestión en el próximo consejo.

La nota facilitada ha producido un gran desencanto.

Mencheta

Espectáculos

TEATRO LÍRICO

Gran Compañía Cómica dirigida por los notables artistas don Juan Balaguer y don Mariano de Larra.

Función para hoy.—El Bigote Rubio.—El Himno de Riego.—El marido pintado.

A las 8 y media en punto.

Entrada general 0'60 ptas.—Medias 0'40 id.

CIRCO ECUESTRE en la plaza de San Francisco.

Función para hoy.—Variada función.—Precios: Entrada general, 30 céntimos.—Medias entradas, un real.

FRESA

Se recibe de Ibiza todos los martes y viernes.

Colmado LA PROVIDENCIA

Almacenes Montaner

SINDICATO 2 A 10 Y MILAGRO I A 11

Se han recibido las novedades de la temporada.

EN NOVEDADES PARA SENORA Almacenes Montaner, Sindicato, 2 a 10

CENTENARIO de la fundación de la Pañería de ANGLADA y LLAUGER, antigua casa de CAN BITLA

113 Y 115--JAIME II--113 Y 115

Con motivo de conmemorar el centenario de la fundación de este establecimiento, participamos a nuestros constantes favorecedores y al público, que durante la temporada se espendrán todos los artículos propios para la estación, a precios fabulosamente baratos. Ricas colecciones en estambres, armures, gergas, vicuñas, alpaca negra, y de colores, lanillas desde la clase más económica a la más selecta y todos los demás artículos para trajes de caballero.

NO EQUIVOCARSE, ANTIGUA CASA DE CAN BITLA

113 Y 115--JAIME II--113 Y 115

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio

Imperial Padró

Frasco 10 reales
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.
Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Motor a gas

Se desea vender uno de sistema acreditado; desarrolla una fuerza de 2 a 3 caballos. Para informes: Centro de Aburcio, Plaza de Santa Eulalia, número 10.

EL XIR VERMIFUGO

Lhull

(CONTRA LAS LOMBRICES)
Venta: Centro Farmacéutico y farmacia Valenzuela.

Vigor del Cabello del Dr. Ayer

Es el mejor cosmético



Destruye la Caspa.
El vigor del Cabello del Dr. Ayer está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó raso, conservando su riqueza, su blancura y su color hasta un período avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Póngase en guardia contra imitaciones espurias. El nombre de "Ayer" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Servicios de la Compañía Transatlántica DE BARCELONA

Línea de Cuba México.—Servicio del Norte.—El día 16 Mayo saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña el vapor «Afonso XIII», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Cerastimoy Pacifico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba ó Isla de Santo Domingo.

Servicio del Mediterráneo.—El día 25 de Mayo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor «Buenos Aires», directamente para N. York, Habana, Progreso, Veracruz. Combinaciones para distintos puertos de los Estados Unidos, litorales de Cuba ó Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela, Colombia.—El día 11 de Mayo saldrá de Barcelona y el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor «Montevideo», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello, y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conexiones directas. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.

Línea de Filipinas.—El día 24 Mayo saldrá de Barcelona, el vapor «Antonio López», directamente para Port-Saïd, Suez, Adén, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires.—El día 2 de Mayo saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor «Reina María Cristina», directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Poo.—El día 25 de Mayo de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor «San Francisco», para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias.—El día 17 de Mayo de Barcelona, y el 22 de Cádiz, el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

No se admite carga la víspera de la salida.
Para más informes, acúdase á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

Islena Marítima

Combinación con los acreditados vapores de la importante ciudad en comandita de Barcelona

A FOLCH Y COMPAÑIA

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, saldrá de Barcelona en la primera decena de Mayo, el acreditado vapor de 1.ª clase

Miguel Gallard

Y para Canarias, Santo Domingo, Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos y New-Orleans, saldrá el acreditado vapor de 1.ª clase

PUERTO RICO

Admitiendo carga y pasajeros para los expresados puntos.

CONOCIMIENTOS DIRECTOS

Informes y despacho: Oficina de la

Islena Marítima PALACIO, 26, PALMA

Vapores Transatlánticos de Pinillos

IZQUIERDO Y COMPAÑIA

Salidas fijas para las Antillas, México y Estados Unidos.—Vía directa para Habana, Cienfuegos, Progreso, Veracruz, Tampico y New-Orleans con escalas en Puerto Rico y Ponce, saldrá de este puerto el 20 de Mayo el vapor

Miguel M. Pinillos

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Para más informes, señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores que avisen con anticipación la carga que tengan que embarcar.

Zapatería de Garriga

Riera, 10, acera del Teatro

Calzado á medida para señora, caballero y niño.

Especialidad en calzado para pies defectuosos.

Calzado para cristianas.

PRECIOS ECONOMICOS

Riera, 10, acera del Teatro

PALMA.—Tip. Lit. de Amargual y C.ª

Delicias del Tocador.

Entre las innumerables preparaciones de que se vale el Bello Sexo para conservar y dar realce á sus naturales atractivos
Nada hay que pueda compararse con la célebre

AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN

como perfume delicioso y refrescante, y el

TÓNICO ORIENTAL

PARA EL CABELLO

como exquisita preparación para perfumar, hermosar y aumentar el cabello. Quita la caspa. Impide la salida de las canas.

CADA UNO EN SU ESPECIE ES ÚNICO Y SIN RIVAL.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES

Exíjase siempre la "MARCA INDUSTRIAL" de los ÚNICOS PROPIETARIOS

LANMAN & KEMP NEW YORK.

NUNCA LAS CAPSUAS PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las «Blenorragias» (purgaciones) «Gonorrreas» y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

33 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 céntimos con su instrucción práctica á «3 pesetas» en todas las farmacias y en Palma la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 2.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

Regenerativo y depurativo de la sangre

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio purísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las ligas de la maniz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

Cincuenta años de éxito

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

NO MAS CASPA, NI CANAS NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Trojfero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo abundantemente y con su color natural. 50 años de éxito á pesar de un número de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras. Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías. Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

LA GRESHAM

Compañía Seguros sobre la vida y Rentas Vitalicias

FUADA EN LONDRES EL AÑO 1848

ACTO EN 31 DE DICIEMBRE DE 1900

IAS. 191.934.570

SUCURSAL ESPAOLA: ALCALA, 23, MADRID

Oficinas para Cataluña, Aragón, Valencia y Baleares

Plaza de Canalet 4, Barcelona.—Teléfono 1593

Inspectores en Barcelona, don Eduardo Amen y don Cristóbal de Mora, calle Inquisidor, 14, 2.º, Palma.—Barcelona: El Fomento Agrícola.

CURACION CERTA LAS ENFERMEDADES URINARIAS

SANTALOL SOL

NOVO MEDICAMENTO ÚNICO DEL MUNDO

Primo «SANTALOL» de exposición Universal de París de 1900

Hasta hace poco se creía que las propiedades medicinales de la esencia de sándalo estaban en relación con la procedencia del árbol de que extrae; pero ahora se ha comprobado que la esencia de sándalo es más activa cuanto mayor sea la cantidad que contiene de «Santalol». Este producto resulta ser el remedio peculiar para curar con prontitud la «Blenorragia», «Gonorrrea», «Cistitis», «Epididimitis», «Orquitis» y en general todas las enfermedades especiales de las vías urinarias. El «Santalol Sol» se emplea en la misma forma y dosis que el sándalo. El «Santalol Sol» se vende en todas las farmacias. Pídase prospecto.

Depósito: Farmacia Sol, Col. 228 (frente á la Universidad) Barcelona

PALMA: Farmacia de Valenzuela y Centro Farmacéutico.

No me pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz.

IREN PÉSETAS. Vea en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, Farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósito en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.